

LE PRIX RHEA

PRIX DE LA RECHERCHE
ET DES HAUTES ETUDES
EN AUXOIS MORVAN
a 10 ans !

8. PRIX 2015

"Les maisons médiévales de Flavigny-sur-Ozerain"

Le lauréat

Antoine LACAILLE, Master Recherche Etudes médiévales, spécialité archéologie, Université de Bourgogne. Sujet de mémoire : « *Les maisons médiévales du bourg monastique de Flavigny-sur-Ozerain XIIIe-XVIe siècles* ».

Remise du prix : 8 août 2015 - Flavigny-sur-Ozerain



SAINTE-SABINE

Le travail d'Antoine Lacaille récompensé

Le Pays de l'Auxois Morvan côte-d'orien, labellisé Pays d'art et d'histoire, et la Société des sciences historiques de Semur-en-Auxois se sont associés pour promouvoir la connaissance du territoire à travers le Prix de la recherche et des hautes études en Pays d'Auxois. Ce prix a pour objectif de récompenser, chaque année, une étude dans les domaines de l'histoire, histoire de l'art, archéologie, géographie, mais aussi sociologie ou économie, apportant un éclairage particulier sur l'Auxois Morvan.

Lundi, au château de Sainte-Sabine, le jury (voir encadré) s'est réuni et a retenu Antoine Lacaille pour son étude sur les maisons médiévales du bourg



Après leur délibération, le jury a découvert le reliquaire de Sainte-Sabine. Photo X. D.

monastique de Flavigny-sur-Ozerain (XIII-XVI siècles). Celui-ci remportera 800€ et la possibilité de présenter son travail au cours d'une conférence, organisée conjointement par le Pays d'art et d'histoire de l'Auxois et la Société des sciences, et de voir publier la synthèse de son étude. La conférence et la remise du prix se tiendront en juillet. À l'occasion de la réunion, la maire Colette Todesco a présenté aux membres du jury le reliquaire de Sainte-Sabine : un objet en argent daté du XV^e ou XVI^e siècle.



L'étude

Etude basée sur une relecture critique de la bibliographie des dernières décennies sur l'archéologie du bâti et les anciens travaux réalisés sur les maisons flavigniennes.

La constitution d'une base de données, à partir d'un corpus défini et un travail de terrain, a permis d'inventorier les structures anciennes en établissant des datations relatives par des comparaisons stylistiques et stratigraphiques.

Le milieu naturel, l'histoire du bourg et l'organisation de la ville ont permis d'établir des relations entre les maisons et les époques de construction. Les cartes, les archives, les documents figurés et l'étude des constructions ont fourni des éléments sur les modes de construction et l'évolution du bâti.

LÉGENDES /

Remise du prix le 08/08/2015, article de presse sur le jury et visite par A. Lacaille (photos Pays de l'Auxois Morvan et Simonne Ribout, Société des Sciences)